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记 者 陈结生
通讯员 宣佳含 周宣羽

每年的东海伏季休渔期，是海
洋生态“休养生息”的关键期。但
是市民的餐桌不会“寂寞”，因为
有海鲜冻品及进口海鲜“补位”。

昨天下午 3 点，在宁波农商发
展集团下属水产品市场的冻品水产
交易区里，工人们正忙着从冷库搬
货。好姐妹水产店的老板缪国建告
诉记者：“现在是海鲜冻品的旺季，
和上个月相比，销量增长了 50%。”

宁波市民最爱的还是那几样餐
桌“常客”。“像东海的鲳鱼、黄
鱼、带鱼，远洋捕捞上来的青占鱼
和鱿鱼都卖得不错，鸦片鱼也颇受
消费者欢迎。”缪国建说。

令消费者开心的是冻品的价格
却 没 有 上 涨 ， 与 上 月 基 本 持 平 。

“我们是根据鲜货的成本定价的，
一般在 9 月开渔到次年 4 月期间，
我们趁着货量多时囤货，所以价格
相对比较稳定。目前，5 两规格的
带鱼价格约 15 元/斤，2 两规格的
鲳鱼，流网捕捞上来的批发价约

20 元/斤，拖网捕捞上来的批发价
约 10 元/斤，1 两规格的黄鱼批发
价约 13 元/斤，总体来说价格比较
平稳。”缪国建说。

对市民关心的冻品口感怎么样
的问题，缪国建表示，这取决于海

鲜的冷冻方式，如果是船捕捞上来
立刻超低温速冻的船冻货，解冻后
口感可以媲美生鲜。如果是捕捞上
来到陆地再分拣的冻货，则口感会
差一些。“一般来说，超低温速冻
的船冻货品相看起来更好些，颜色

鲜艳、形体完整。”缪国建说。
加拿大的波龙、俄罗斯的帝王

蟹、朝鲜的青龙⋯⋯在大世界交易
区的阿良海鲜大世界，水箱里的进
口生猛海鲜吸引众多市民驻足。经
营户陈长云告诉记者，现在基本上
每天都有进口海鲜到货，主要是满
足饭店餐饮、市民婚宴等需求。

目前，2 两至 3 两规格的波龙
批发价约 90 元/斤，3 斤至 5 斤规
格的帝王蟹批发价约 290 元/斤，1
斤 规 格 的 越 南 青 龙 批 发 价 约 170
元/斤，价格跟上月差不多。

夏天到了，冰凉的进口刺身也
受到消费者的追捧。溢丰冻品的店
长陈伟表示，店里的三文鱼主要来
自挪威、法国、智利等国家，批发价
约 50 元/斤；甜虾的主要产地为俄
罗斯，批发价约 55 元/斤；来自加拿
大 、美 国 等 地 的 北 极 贝 批 发 价 约
110 元/斤。其中，最畅销的当数三
文鱼，销量比上月增长 15%。

据了解，宁波水产品市场现在
活 鲜 储 备 量 140 吨 ， 冻 品 储 备 量
6530 吨，能保证休渔期的海鲜供
应。

在休渔期销量大涨

海鲜冻品成市民餐桌“宠儿”

市场上售卖的海鲜冻品。 （陈结生 摄）

宁波大学日前举办一场低碳环保与美育元素相融的校园美育活动，倡议师
生助力创建低碳环保、环境宜人的绿色校园。图为该校潘天寿建筑与艺术设计
学院的学生在井盖上画画。 （余建文 吴秉承 摄）“井上添画”扮靓校园

记 者 孙 肖
通讯员 杨 阳 朱晓薇

随着毕业季临近，这几天，
北仑区大榭第一小学的老师们为
2024 届的 162 名毕业生精心准备
了意义非凡的毕业礼——记录他
们六年来成长点滴的“时光魔法
照片”。

每年春天，当樱花盛开、满
树烂漫之际，李崇高老师和吴学

军老师便化身为“魔法师”，手
持相机，在樱花树下为孩子们施
展“时光魔法”。他们用心捕捉
孩子们的每一张笑脸、每一个成
长的瞬间，把这一刻永远地定格
在照片中。

这些珍贵的照片经过班主任
老师的精心筛选和保存后，每一
张都承载着孩子们的美好回忆。
待到毕业季，这本“时光魔法影
集”便会正式解封，作为最特别

的毕业礼物，赠予每一个即将告别
小学校园的毕业生。

翻看这些“时光魔法照片”，
孩子们仿佛穿越时空，回到了刚入
学时的青涩时光。看，那个曾扎着
两条小辫子的小女孩，如今已亭亭
玉立；那个曾害羞地躲在角落里的
小男孩，如今已阳光自信。每一张
照片都见证着他们的成长与变化、
欢笑与泪水。

“这些‘时光魔法照片’可是

我们学校的宝贝。它们不仅让孩
子 们 感 受 到 了 成 长 的 神 奇 和 美
好 ， 更 让 他 们 学 会 了 珍 惜 和 感
恩。”北仑区大榭第一小学校长邹
伟明说，自 2015 年起，学校便开
始了这项独特的活动，至今已经
持续了整整 10 年。樱花树下的约
定，早已不仅仅是学校一个简单
的仪式，还是他们对学生成长的
尊重、对教育的执着和对未来的
美好期许。

用照片记录孩子在校园六年的成长史

好温馨！这所小学赠送特别毕业礼物

记 者 金 鹭
通讯员 胡腾腾 王雨晨

“太感谢你们了，要不是有
你们，不知道会出什么危险。”
昨天，在鄞州甬兴新村，徐老太
的家人对高速收费员、民警再三
表示感谢。

昨天上午，徐老太到市中心
买东西，但是记不得回家的路，

便想沿着公路走回家，却误入杭
甬高速。她步履蹒跚，身上扛着
沉重的纸箱，面对飞驰而过的车
辆，显得局促又迷茫。

浙江省交通集团宁波管理中
心的当班收费员小李见状后，迅
速上前，引导老人靠边注意安
全，并与她进行交流。

因为年纪较大，徐老太听力
不 佳 ， 与 工 作 人 员 沟 通 困 难 。

“我是要回家的，可是越走越觉得
不对劲。”徐老太越说越激动，但
还是说不清楚家庭地址。

小李一边安抚老人情绪，一边
用对讲机报告班长。“你先扶老人
去我们所里休息一下，我马上打电
话报警。”班长陆树豪在对讲机里
回复。

民警很快赶到了现场。为防
止老人情绪波动，民警和收费员

一起陪着老人慢慢聊家常。在他
们的耐心引导下，老人提到了越
来 越 多 的 细 节 ⋯⋯ 根 据 这 些 线
索，民警迅速展开调查，并成功
联系到了徐老太在鄞州甬兴新村
的家人。

临别之际，徐老太握着收费员
小李的手，眼泛泪光，嘴里一直说
着：“谢谢你们，没有你们，我今
天回不了家了。”

老人迷路误入高速

好险！幸好有这群人的帮助

新闻

记者 孙肖

昨天的宁波终于从连绵的阴
雨天气中解脱出来，迎来了久违
的明媚阳光。随之而来的是气温
迅速升高，昨天的最高气温在余
姚站，有 32.7℃，让市民感受到
了夏日的“热情”。然而这样的
好天气维持不了多久，梅雨季节
的宁波天气，雨水依旧是“主旋
律”。

据市气象台消息，今、明两
天宁波将处于梅雨带的北部边缘
地带，天气以多云到阴为主，部
分地区可能会有阵雨出没。气温
相 对 稳 定 ， 最 低 气 温 在 22℃ ~
23℃ 之 间 ， 最 高 气 温 维 持 在
32℃左右。由于近期风力较小，
体感较为闷热，市民需注意午后
防暑降温。

此 外 ， 6 月 17 日 到 18 日 ，
宁波将迎来一次较强的降水过

程，市民需提前做好准备，合理安
排出行计划。从 6 月 19 日起，宁波
天气仍将是多阵性降水，市民需随
时关注天气变化，备好雨具。

据省气象台消息，目前梅雨带
在浙江南部地区徘徊，特别是丽
水、温州等地成了降水的集中地。
未来三天，浙江南部地区仍有较强
降雨，部分地区将出现暴雨，局部
地区甚至有大暴雨的可能。

为何今年雨水更加偏爱浙江中
部、南部地区呢？气象部门专家分
析认为，这主要原因是副热带高压
稳定。今年副热带高压较弱且稳定，
导致降水主要集中在浙江中部、南
部地区。如果副热带高压向北移
动，降水就会向浙北地区移动。

在梅雨季节里，市民需注意防
范雷电、大风等强对流天气带来的
不利影响，同时防范持续降水可能
引发的山体滑坡、崩塌、小流域山
洪等次生灾害。

梅雨季宁波天气
雨水仍是“主旋律”

气象

记 者 沈孙晖
通讯员 陈 莹 黄创盛

和面、蒸粉、制作⋯⋯昨天
清晨，天蒙蒙亮，镇海九龙湖镇
横溪村月波农家菜馆的老板娘陈
月波就忙着制作松花金团了。最
近，她携松花金团参加了浙江省
第三届乡村美食大会。最终镇海
松花金团荣获 2024 年“浙江十
大农家特色小吃”称号，系全市
唯一入选小吃。

获此荣誉后，近期陈月波接
到的松花金团订单更加络绎不
绝 。“ 一 些 企 业 单 位 纷 纷 来 团
购，平均每天卖出约 300 个，大
家很喜欢这种宁波老底子的味
道。”她告诉记者。

松花金团是宁波传统特色小
吃，宁波人在过生日、盖新房、

办婚宴时一般喜欢订制金团，这种
习俗传承至今。

松花金团的特点是外皮裹着金
灿灿的松花粉，皮薄馅多，吃起来糯
叽叽，口感甜而不腻，让人百吃不厌。

传统的松花金团个头较大，采
用豆沙馅。为了迎合现在大众的口
味，陈月波将豆沙馅改良成自己研
磨炒制的黄豆馅，大小也适宜。在
制作现场，记者趁热尝了一口，满
嘴黄豆味香，伴着淡淡的松花粉香
味，令人回味无穷。“如果不能趁
热吃完，可以冷冻保存，再吃时用
小火煎至两面微焦，外酥里嫩，同
样好吃。”陈月波说。

制作手工糕点 20 多年，陈月
波对于宁波传统小吃的制作可谓是

“信手拈来”。此次比赛，她带着松
花 金 团 “ 出 战 ”， 也 让 更 多 人 认
识、记住宁波传统美食。

入选“浙江十大农家特色小吃”

镇海松花金团走俏

记者 仇龙杰

近日，鄞州东裕新村楼道内
大量杂物无序堆积，电动自行车
违规停放、充电的现象引起网友
关注。这些乱象不仅极大干扰了
居民的日常生活，更对居民生命
和财产安全构成了威胁，亟待相
关部门采取有效措施加以整治。

网友“y123455”6 月 2 日在
宁 波 民 生 e 点 通 群 众 留 言 板 发
帖，反映东裕新村楼道长期被占
用的问题。他提到，楼道内脏乱
不堪，堆放着大量易燃杂物，令
居民提心吊胆，一旦发生火灾，
后果不堪设想。然而遗憾的是，
该问题经鄞州区受理后，相关部
门并未给出任何答复，帖文已亮
起红灯。

前日，记者实地探访了东裕
新村，发现 35 幢、40 幢、41 幢
等多幢房屋的楼道内确实存在严
重的杂物堆放现象。在 35 幢的
入户门前，满地杂物和一辆三
轮车、一辆电动自行车挡在门
口，堵住了消防通道。一名老
人出门，需要艰难地跨过一堆
杂 物 才 能 出 去 。 记 者 注 意 到 ，
该楼道内部也堆满了废品和杂
物。

记者随机采访了几名小区居
民，他们对楼道堆物的情况表示
了强烈反感。居民陈女士特别指
出，楼道内堆放的纸箱、木材、
报纸等易燃物，以及一楼车棚前
电动自行车飞线充电的现象，极
大增加了火灾的风险。她希望相
关部门采取有力措施，彻底整治
这个问题。

在走访过程中，记者注意到
一楼车棚前存在杂物堆积、电动
自行车飞线充电的乱象，更有一
些电线直接从楼房高层墙壁上垂
下来，为一楼的电动自行车充
电，这不仅影响了小区整体环
境，更埋下了严重的安全隐患。

为了进一步了解情况，记者

前往中河街道东裕社区服务中心。
据社区一位相关负责人介绍，东裕
新村是一个拆迁安置小区，这里的
许多居民舍不得丢弃物品，东西多
了，就习惯性地堆放在楼房周边和
楼道内。社区和物业公司人员定期
巡逻，发现有堆物情况就会上门劝
阻，并每月进行一次大的整治行
动。有时他们还会联合综合执法部
门上门整治。

对于飞线充电的问题，该负责
人表示，虽然社区和物业公司都在
管理，但效果并不理想。他们呼吁
居民自觉遵守相关规定，共同维护
小区的安全和整洁。同时，他们希
望上级主管部门能够给予更多支持
和指导，公安、消防等部门能够加
强和物业公司、社区的协作，共同
解决这一难题。

发现身边的安全问题，请您继
续通过以下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2.打开甬派 App，在下方“问

政”板块留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言；
4.打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板。

杂物堆放 飞线充电

鄞州东裕新村楼道
脏乱差何时了

楼道内外杂物堆积。
（仇龙杰 摄）


